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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 
DATUM 
30.09.2019 

BEGINN 
16.30 Uhr 

ENDE 
17.30 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele des Ortsamts Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER_INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
Referenten/Gäste  

: 
 
: 
 
: 

Jessica Jagusch, Protokollführung+Vorsitz 
 
Dana Hanke, Anna Zirkelbach 
 
Lara Meyer u. Hannah Witzenhausen (Wilhelm-Focke-Oberschule) 
Nils Gutmann (Kandidat des Jugendbeirates) 
Barnabás Adam (Beirat Horn-Lehe) 
Marc Liedtke (Beirat Horn-Lehe) 

TAGESORDNUNG: 
1. Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 1. August 2019  
3. Organisation der Jugendbeiratswahl  
4. Beschlussfassung für die Projekte des Jugendbeirates 
5. Vorstellung des Schulprojektes an der Wilhelm-Focke-Oberschule  
6. Terminkoordination  
7. Habt Ihr noch etwas?  

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates sind per E-Mail am 23. September 2019 zur Sitzung ein-
geladen worden. Vorab wird abgeklärt, wer den Vorsitz für die heutige Jugendbeiratssitzung 
übernimmt. Auf Wunsch des Jugendbeirates übernimmt den Vorsitz sowie Protokollführung 
die Vertreterin des Ortsamtes.  
 
Zu TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung soll aufgrund den anwesenden Schülerinnen der Wilhelm-Focke-Ober-
schule, um die Berichterstattung ihres Projektes ergänzt werden. Der ursprüngliche Tages-
ordnungspunkt 5 „Was geht ab kommunalpolitisch in Horn-Lehe und wo kann der Jugendbei-
rat mitwirken“ entfällt mangels Themen.   
 
Beschluss: Die geänderte Tagesordnung wird beschlossen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 1. August 2019  
 
Beschluss: Das Protokoll wird ohne Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche geneh-

migt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3: Organisation der Jugendbeiratswahl 
 
Die Vorsitzende erläutert, dass die nunmehr Wahltermine für die Jugendbeiratswahl mit den 
einzelnen Schulen abgestimmt worden sind. Hinzukommt, dass an einem Nachmittagstermin 
die Möglichkeit besteht, im Jugendhaus seine Stimme abzugeben.  
 
Nachfolgende Termine sind mit den Schulen abgestimmt worden:  
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- 18. November 2019: Oberschule Ronzelenstraße  
- 19. November 2019: Gymnasium Horn 
- 20. November 2019: Jugendhaus Horn-Lehe 
- 21. November 2019: Ortsamt Horn-Lehe 
- 22. November 2019: Wilhelm-Focke-Oberschule sowie Ortsamt Horn-Lehe.  

 
In den Schulen kann jeweils in der Zeit von 9.30 bis 14.00 Uhr gewählt werden. Im Jugend-
haus von 16.00 bis 20.00 Uhr und im Ortsamt von 15.00 bis 18.00 Uhr. Am 22. November 
2019 ist dann die öffentliche Auszählung ab 18.00 Uhr im Ortsamt.  
 
Die Abgabefrist des Bewerbungsbogens läuft am 7. November 2019 ab. Nach den Herbstfe-
rien wird jeder Schüler aus Horn-Lehe angeschrieben und die Wahlunterlagen zugesandt.  
In den Schulen soll nunmehr auch Werbung gemacht werden. Die Auftaktveranstaltung mit 
circa 550 Schülerinnen und Schüler gab es am heutigen Tag in der Oberschule Ronzelen-
straße. Weitere Veranstaltungen z. B. in den Kirchengemeinden sowie im Jugendhaus ste-
hen noch an. Die Vorsitzende bekräftigt noch einmal, dass es wichtig sei, dass auch unterei-
nander Werbung gemacht wird und gezielt Klassenkameraden angesprochen werden. Ziel 
bei der diesjährigen Jugendbeiratswahl sei es, dass auch diesmal Nachrücker zur Verfügung 
stehen. Die Vorsitzende bittet darum, wenn es zeitlich einzurichten ist, dass bei den Informa-
tionsveranstaltungen Vertreter des Jugendbeirates anwesend sind, um interessierte Jugend-
liche entsprechend zu informieren und aus ihrer Sicht über die vergangenen zwei Jahre zu 
berichten.   
 
Beschluss: Für die Wahl des Jugendbeirates werden für das Design des Plakates sowie 

Flyer zur Ankündigung der Jugendbeiratswahl sowie deren Druckkosten € 
690,20 aus den Mitteln des Jugendbeirates zur Verfügung gestellt.  

 (einstimmig) 
 
 
Zu TOP 4: Beschlussfassung für die Projekte des Jugendbeirates 
 
Der Jugendbeirat hat noch vor der Jugendbeiratswahl Projekte, die entsprechend durch Mit-
telfreigabe angeschoben werden sollte.  
 

a) Internetauftritt des Jugendbeirates  
 
Für die Domain „www.jugendbeirat-horn-lehe.de“ sowie für den Provider der Website fallen 
nach einem Jahr wieder die Grundgebühr an.   
 
Beschluss: Für die Kosten der Domain sowie Bereitstellung der Website des Jugendbeira-

tes stellt der Jugendbeirat aus seinen Mitteln 104,00 € zur Verfügung. 
 (einstimmig) 
 

b) Jugendbeiratsübergreifendes Kalenderprojekt  
 
Die Vorsitzende erläutert, dass die Jugendbeiräte Huchting und Hemelingen einen Kalender 
gestalten wollen mit Texten und Bildern, um diesen an die Abgeordneten der Bürgerschaft zu 
verteilen verbunden mit der Forderung, weiterhin zu gewährleisten, dass die Jugendbeiräte 
adäquat pädagogisch und fachlich betreut werden. Auch soll ein Globalmittel unabhängiges 
Budget zur Verfügung gestellt werden. Für dieses Kalenderprojekt hat die Vorsitzende be-
reits das Plakat für den Tobe-Tag an die Redaktion übersandt mit einem kleinen Text. Damit 
die Druckkosten für die Kalender gedeckt werden können, haben die beiden verantwortlichen 
Jugendbeiräte gebeten, dass sich alle Jugendbeiräte an den Kosten aus ihrem zur Verfü-
gung stehenden Budget beteiligen. Die Vorsitzende des Jugendeirates erläutert, dass sie die 
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Idee durchaus unterstützendwert hält. Immerhin geht es darum, den Fortbestand der Ju-
gendbeiräte weiterhin sicherzustellen.  
 
Beschluss: Für die Druckkosten des gemeinschaftlichen Kalenderprojektes aller Jugend-

beiräte stellt der Jugendbeirat Horn-Lehe aus seinen Mitteln € 200,00 zur Ver-
fügung. (einstimmig) 

 
c) Tobe-Tag  

 
In der Zwischenzeit gab es ein Treffen zwischen den Bremer Bädern, Vorsitzenden des 
Schwimmverbandes, Ortsamt, Vertreter des Jugendbeirates und dem Verantwortlichen für 
den Kadersport an der sportbetonten Oberschule an der Ronzelenstraße. Bei diesem Treffen 
ist verabredet worden, dass es im November einen weiteren Tobe-Tag geben soll. Die Kos-
ten für diesen Tobe-Tag werden zwischen dem Schwimmverband sowie dem Jugendbeirat 
anfallen. Der Jugendbeirat wird die Kosten für die Öffentlichkeitsarbeit tragen. Als neuer Ter-
min für den Tobe-Tag ist der 23. November 2019 festgelegt worden.  
 
Beschluss: Für die Öffentlichkeitsarbeit zur Durchführung des Tobe-Tages am 23. No-

vember 2019 im Uni-Bad stellt der Jugendbeirat aus seinem Budget € 500,00 
zur Verfügung. (einstimmig) 

 
 
Zu TOP 5: Vorstellung des Schulprojektes an der Wilhelm-Focke-Oberschule  
 
Zwei Schülerinnen an der Wilhelm-Focke-Oberschule bitten um Unterstützung bei der Durch-
führung ihres Schulprojektes. Die beiden Schülerinnen wollen Hundekotbehälter entwickeln 
und entsprechend im Stadtteil aufstellen. Ziel sei es, dass durch das Aufstellen von Müllei-
mern, die Sauberkeit in Bremen verbessert wird. Durch den am Behälter befestigten Hunde-
kotbeutel soll der Hundebesitzer davon überzeugt werden, den Hundekot ordnungsgemäß 
zu entfernen/entsorgen. Dieser Mülleimer soll sich von den restlichen Mülleimern dahinge-
hend unterscheiden, dass er aus recyclebaren Material hergestellt wird. Außerdem wird er 
eine bis jetzt noch nicht vorhandene Mülleimerform besitzen. Die Schülerinnen möchten mit 
den aufgestellten Mülleimern Aufmerksamkeit auf das Thema Hundekotverschmutzung len-
ken. Aus ihrer Sicht heben die meisten Hundebesitzer den Hundekot nicht auf, da kein Müll-
behälter in unmittelbarer Nähe ist und sie keinen Hundekotbeutel bei sich tragen.   
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei den Jugendlichen für die Vorstellung der Projektidee und 
fragt nach, inwieweit noch Unterstützung seitens des Ortsamtes sowie des Jugendbeirates 
benötigt wird. In Borgfeld haben die beiden Jugendlichen einen Sponsor für die Müllbehälter 
gefunden. Nunmehr müssten Sie noch mit den zuständigen Behörden in Kontakt treten, um 
abzuklären, ob die Müllbehälter auch an den angedachten Standort aufgestellt werden kön-
nen. Die Vorsitzende bietet die Schülerinnen dahingehend die Unterstützung an, dass bei 
Übermittelung des Standortes per E-Mail eine Anfrage an die zuständige Behörde gestellt 
wird. Gleichzeitig sollten sich die Schülerinnen bereits jetzt Gedanken machen, wer die Müll-
behälter nach der Aufstellung leeren wird.   
 
Die Vertreter des Jugendbeirates bedanken sich bei den Schülerinnen der Wilhelm-Focke-
Oberschule für die Vorstellung ihrer Projektidee. Gerne würden sie das Projekt auch für 
Horn-Lehe fortsetzen wollen.  
Kenntnisnahme       
 
 
Zu TOP 6: Terminkoordination  
 
12. November 2019, 18.00 Uhr – Nacht der Jugend im Rathaus   
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18. bis zum 22. November 2019 – Wahlen des Jugendbeirates  
23. November 2019, 10.00 bis 12.00 Uhr – Tobe-Tag im Unibad  
Kenntnisnahme 
 
 
Zu TOP 7: Habt Ihr noch etwas (Verschiedenes)  
 
Der anwesende Vertreter der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt seine Funktion und den 
Jugendklimarat Bremerhaven vor. Auf Initiative des Klimastadtbüros finden seit vier Jahren 
Schülerinnen und Schüler zwischen zwölf und 20 Jahren zum Jugendklimarat Bremerhaven 
zusammen, um sich aktiv mit Fragestellungen rund um den Klimawandel, Klimaschutz und 
Klimaanpassung in Bremerhaven zu beschäftigen. Das Gremium soll die politische Beteili-
gung von Kindern und Jugendlichen speziell zum Thema Klimawandel verstärken. 
Kenntnisnahme.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jessica Jagusch Anna Zirkelbach  
- Vorsitz + Protokollführung - - Vorsitzende des Jugendbeirates- 

 


